

Niña de dos años delicada por fractura de cráneo; mamá y tío detenidos como sospechosos de grave agresión

Niña está internada en el Hospital de Niños; Fiscalía investiga posible tentativa de homicidio

▶ Escuchar este artículo

Por Hugo Solano C.

febrero 2023, 5:06 PM



La menor entró grave al Hospital Nacional de Niños el lunes, donde sigue en cuidados intensivos. Foto: (Rafael Pacheco Granados)

La directora del Hospital Nacional de Niños, Olga Arguedas, confirmó la hospitalización de una menor de dos años, quien se encuentra en condición delicada en ese centro médico al que llegó procedente de barrio México, San José, con fracturas en el cráneo.

El Patronato Nacional de la Infancia (PANI) abordó el asunto de inmediato y según Eduardo Montero, gerente técnico de esa entidad, la madre y un tío de la menor fueron detenidos este jueves por los agentes del Organismo de Investigación Judicial (OIJ), que los presentaron ante el Ministerio Público para que se determine ahí su situación jurídica.

La Fiscalía Adjunta del Primer Circuito Judicial de San José informó de que la madre de la menor, de apellidos Cordero Burgos y el tío político de la niña, apellidado Lacayo Arias, se encuentran detenidos como sospechosos de cometer un presunto delito de tentativa de homicidio, en perjuicio de la niña.

Según ese despacho, actualmente ambos se encuentran a las órdenes de los fiscales, quienes les tomarán la declaración indagatoria.

La denuncia fue interpuesta el pasado lunes ante la Fiscalía, que lleva adelante la investigación para verificar los hechos y establecer la forma en que se dieron y las responsabilidades del caso.

La menor está en la Unidad de Cuidados Intensivos, mientras que una bebé de diez meses, hermana de la niña hospitalizada, fue valorada en ese mismo centro médico y este jueves fue dada de alta y quedó en un albergue institucional del PANI.

De momento esa entidad valora otros recursos familiares que pudieran hacerse cargo de la bebé, mientras avanza la investigación.

La directora del Hospital de Niños afirmó que como el caso está en proceso judicial, no puede brindar más detalles en torno a ello.

El asunto se encuentra en investigación, dentro del expediente 23-000166-0053-PE, informó la Fiscalía.

Por caso de Alajuela aún buscan a sospechoso

Este es el segundo caso grave de este año referido a menores que habrían sido víctimas de agresión en el propio seno familiar. El sábado 28 de enero un menor de tres años fue declarado fallecido a su arribo al Hospital San Rafael, Alajuela.

El niño presentaba hematomas en todo el cuerpo, un brazo fracturado y otras lesiones, razón por la cual se presume que fue víctima de agresión en su propia casa, situada en Sabanilla de Alajuela, 100 metros al norte de la escuela Rafael Ángel Luna, en barrio Cerro.

La madre del niño, una nicaragüense de apellidos [Rodríguez Méndez](#), quedó con seis meses de prisión preventiva como sospechosa de homicidio calificado.

Como parte de la investigación realizada por la Fiscalía y el OIJ, una vez que se le detuvo se ejecutó el allanamiento en su casa al día siguiente de los hechos.

En esta causa también figura como sospechoso un hombre de apellido Urrutia Barrientos, compañero sentimental de la detenida, quien hasta el momento sigue en fuga.

Mucha crueldad

En mayo del 2019, en ese mismo distrito de Alajuela, una hemorragia intestinal por golpes provocó la muerte de un niño de cinco años en barrio Los Ángeles.

El padre, de apellidos Pérez Flores y la madre, apellidada Marroquini Alas, fueron sentenciados en marzo del 2021 a 39 años de prisión, como responsables de los delitos de homicidio calificado y otros.

De igual forma en noviembre del 2021, el Tribunal Penal de Alajuela dictó 35 años de cárcel contra la mamá e igual pena contra el padrastro de una niña de cuatro años que fue asesinada a golpes entre el 14 y el 15 de enero del 2020 en Tuetal Sur, San José de Alajuela.

Yuseth María Mejías Vargas y Brayan Jacobo Herrera Ayala ejecutaron el homicidio luego de una serie de golpizas durante 15 horas, concluyeron los jueces. Según el dictamen forense, la niña sufrió laceraciones en el hígado y el corazón, así

como hematomas en la cabeza, extremidades superiores, glúteos y piernas.

'Ustedes actuaron de forma cruel, ella sufrió demasiado' reprochó esa vez la jueza a los padres sentenciados.

Más recientemente, en octubre del año pasado, una pareja fue absuelta por dudas, luego de ser acusada de la muerte de un bebé de 13 días en Alajuelita.

El Tribunal Penal de Pavas absolvió al hombre de apellidos Madrigal Pérez, de 33 años y a su esposa apellidada Montero Rojas, de 28, acusados por la muerte de su hijo en mayo del 2019.

'Alguno de los dos le dio muerte al niño, pero no sé quién fue', dijo juez a padres absueltos por muerte de bebé

Reciba el boletín: **Alerta informativa**

Noticias de última hora, en tiempo real

Suscribirme

Deseo recibir comunicaciones

Niña de dos años

fractura de cráneo

PANI

agresión

madre

Organismo de Investigación Judicial



Reciba noticias desde Google News



Hugo Solano C.

Periodista en la sección de Sucesos y Judiciales. Licenciado en Ciencias de la Comunicación Colectiva de la Universidad de Costa Rica.